UNA SATISFACCION PARA EL CUERPO MEDICO COSTARRICENSE

No cabe duda que el IX Congreso del Hemisferio Occidental que se llevó a cabo en el mes de febrero del año en curso, constituyó un acontecimiento de grandes proporciones que dejó para nuestro país y para muchos otros países que concurrieron, varias enseñanzas de un interés relevante.

Tuvimos a 45 profesores como invitados especiales, escogidos entre las figuras más destacadas de la cirugía mundial y del campo de la experimentación.

Todos dictaron conferencias, integraron mesas redondas, tomaron parte en discusiones clínicas y algunos realizaron intervenciones quirúrgicas en los bospitales San Juan de Dios y los de la Caja Costarricense de Seguro Social.

Estuvieron rodeados siempre de médicos y cirujanos nacionales y de los demás países que nos visitaron, de tal manera que se compartieron ampliamente los conocimientos y las experiencias de 18 naciones representadas en el Congreso por 701 delegados.

El programa del Congreso fue cuidadosamente elaborado con el objetivo puesto en provocar una verdadera convivencia y el cambio de ideas entre los profesores invitados y los asistentes. Esto bizo que el aprovecbamiento fuera el máximo en los diferentes campos de la cirugía.

Prácticamente todas las especialidades quirúrgicas estuvieron representadas y todas tuvieron a una o varias figuras relevantes del ámbito mundial, que se convirtieron durante la semana del Congreso en el centro de atracción.

Citaremos unos pocos nada más: en neuro-cirugía el Prof. Esteban Rocca, de Perú; en Cirugía de Pancreas y Vías Biliares los profesores Stefanini, de Roma y José Hilario, de Brasil.

En Cirugía Mamaria el Prof. Henry Leis, en O. R. L. el Dr. Gavilán, de España; en Cirugía de Tórax el Dr. John Oschner, de Estados Unidos; en Oftalmología la Dra. Emma Limón y el Dr. Graue, de México. La Cirugía Reconstructiva tuvo una especial actividad, ya que tuvieron figuras como el Dr. Ortiz Monasterio, de México, Coiffman y Tito Tulio Roa de Colombia. Y no podemos cerrar sin mencionar a los japoneses Drs. Okajima y Narusue, que sentaron cátedra en Cirugía Gastroenterológica, así como Héctor Quijano, Fidel Ruiz, padre e bijo.

En Ginecología se destacó el Dr. Blanchard, de Argentina; en Ortopedia el Dr. José Manuel del Sel, de Argentina; en Urología el Dr. Thompson de Estados Unidos.

Nuestros cirujanos y la cirugia nacional tuvieron la oportunidad de demostrarse como a la altura de los centros mejor dotados; lejos de avergonzarnos de nuestras instalaciones quirúrgicas y de los cirujanos en las diversas disciplinas, nos llenamos de orgullo al oir de boca de profesores invitados los mejores elogios, y no sólo por los elogios sino por los resultados y las estadísticas, tenemos que sentirnos muy satisfechos de la forma como aquí se está trabajando tanto en nuestros bospitales y clínicas.

La imagen que proyectó Costa Rica a los congresistas y profesores invitados, la estamos recogiendo con los comentarios que a diario recibimos de ellos, quienes con admiración para nuestra cirugía, nos felicitan y manifiestan el deseo de regresar y compartir los días tan felices y de tanto provecho que pasaron entre nosotros.

Sólo por este detalle valió la pena celebrar aquí el Congreso y estamos seguros que esa imagen que cada uno de los 701 visitantes se llevó de Costa Rica, la está proyectando en los diversos circulos médico-quirúrgicos con el consiguiente resultado favorable para el país.

Dr. Esteban López Varela
-Secretario GeneralColegio Internacional de Cirujanos